
今から私達の発表を始めます。よろしくお願いします。
私たちの班は廃校をフル活用しようというテーマにし、考えました。

☆廃校をフル活用しよう☆

〜朝から晩まで楽しめる学校〜



中学校再編計画により今年の４月から開成と陽明の２校になります。
ということは３月までは大野市に中学校が５校あったので３校が廃校になります。また、令和８
年度には小学校の統合も検討されています。
もしこの廃校が放置されるのであればそれを解決するのが大野の課題になるのではないかと考え
ました。
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もうすでに廃校活用案があるのかと伺うとまだ確定していないと聞くことができました。
そこで私達は廃校を活用してなにかできるのではないかと考えました。

廃校活用案がない！

廃校を活用してなにかできる！



始めに私たちが思いついた考えは宿泊施設です。

宿泊施設



これは福井県交流文化部から毎年出されている資料をもとにまとめた、観光客数の変遷のグラフ
です。令和元年の新型コロナ流行以前は、両市とも約２００万人と同程度の観光客数だったこと
がわかります。

出展：福井県観光統計



また、宿泊施設の収容人員を比較すると大野市は収容人員が小浜市の約３分の１と少ないことが
わかります。

出展：福井県観光統計



これら２つのグラフからいえることは、大野市は観光客数が多いが、収容人員が少ないというこ
とです。このことから、大野市には宿泊施設が必要だといえます。

大野市は観光客数が多いが、宿
泊施設の収容人員が少ない

宿泊施設が必要



そこで廃校を使って宿泊施設を作ろうと考えました。
廃校を使って宿泊施設をつくるメリットは

宿泊施設をつくる

メリット
・最初から宿泊施設を作るより、費用が安くすむ
・宣伝効果が高い
・地域社会に貢献できる
・廃校になったあとの荒らしや犯罪を防止で きる
・中部縦貫自動車道を利用してもらう など



ところで廃校を利用して普通の宿泊施設を作ろうとしていましたが、果たしてそれで来てくれる
人はいるのかと考えました。
私達はいつもどうやってホテルをきめる？という質問の答えに一番最初に出てくるのは
・近くに行きたい場所があるから
・そのホテルの近くで一日過ごせるから
などがでてきました。ということは、廃校を利用した宿泊施設で一日過ごせるようにすればいい

A．近くに行きたい場所がある
A．そのホテルの近くで一日過ごせる

など…

ところで、
普通の宿泊施設を作ったところで
来てくれるのか？

Ｑ．私達はいつもどうやってホテルをきめる？

一日過ごせる宿泊施設にする



のだと考えました。



それでは、学校を１日中楽しめる空間に生まれ変わらせます。
教室は宿泊部屋に改築します。学校で泊まることにわくわく、どきどきしませんか。ベッド付き
の部屋に変えて、⼦どもたちが描くわくわく感を、また感じて欲しいと思います。⿊板は書き放
題で⾃由に落書きや⿊板アートが楽しめます。

・教室 ベッド付きの
部屋に改装宿泊部屋



また、宿泊部屋の他にフォトスタジオとし、家族、友人、恋人などで記念撮影をできる映えス
ポットを作ります。教室ごとにバリエーション豊富なスポットを用意し、⾃分たちだけで撮影で
きるようにスマホスタンドを設置しておいたらいいと思います。そして、ＳＮＳでアップするこ
とでたくさんの人に来てもらいたいです。

・教室 フォトスタジオ



次に調理室です。⾃由に食材を持ち寄って調理してもらいたいため、調理室はあえて改築せず、
そのまま使ってもらいます。例えば、道の駅で買った食材を調理して楽しく食べてもらいます。
他の宿泊客と交流することもでき、交流の輪を拡げることもできます。
私達、奥越明成高校の生活コースから料理のレシピ提供もできたらいいなと考えています。

・調理室

生活コースが
レシピを提供

食材を持ち
寄って自由に
調理



次は、音楽室です。防音という特徴を利用して大音量で楽しむ場をつくります。ミニ映画館にし
ようと考えました。また映画館にあるような椅⼦を置くと人数が限られるので、このようにひな
壇のようにすれば椅⼦よりも多くの人が入れると思います。

・音楽室
映画館



次は図書室です。廃校となると図書室の本も処分されていると思います。しかし、棚は残ってい
ることが予想されるので、その棚に宿泊客が⾃分のお薦めの本を寄付していくスタイルをとりま
す。
そう、宿泊客がつくる図書館です。お薦め理由や読んだあとのレビューが徐々に増えていくこと
は楽しめる理由となると思います。
また、宿泊客以外の一般の方からも寄付を募りたいと思います。

・図書室

・宿泊客がおすすめの本を寄付

宿泊客がつくる
図書館



体育館は⼦供から大人まで楽しめる室内遊園地を作ったら面白いと思います。
宿泊施設と統合することで疲れたり、お昼寝の時間になったりなど、いつどのタイミングでもプ
ライベート空間で休憩ができるのもメリットだと思います。
また室内遊園地には、快適に天候関係なく遊べるメリットなどがあります。

・体育館 室内遊園地



屋上では、柵をし安全対策をしっかりして、星空の世界遺産にも選ばれた大野の夜空を堪能して
もらおうと思います。せっかくなのでゆったりと眺めれるようにハンモックなどをおいてもいい
なと思います。

・屋上
大野の星空を堪能



校庭は色んなことに使えるようにしようと考えました
そのためにまず芝生を敷きます。
芝生にすることで砂の校庭よりも景観もよくなると思います。

・校庭

・色んなことにつかえるようにする

校庭に芝生
を敷く

怪我しに
くい！



校庭を芝生にして利用するまず１つ目の案としては、グランピングをつくります。
グランピングの隣にはBBQの施設を創設して、楽しむこともできます。
またBBQ施設を設けておくことで手軽に来れると思います。

１・グランピングを作る

グランピングの隣にBBQ

施設を創設する！



そして夜には、広い校庭を活かし学校ならではのキャンプファイヤーをできるようにします。
グランピングなど今どきのおしゃれな宿泊できる部屋を設けることで家族連れだけでなく、若い
友達同士や恋人など幅広い顧客をターゲットに置くことができます。

キャンプファイヤー
夜には…

星空を眺めな
がら★



校庭を利用する２つ目の案は、広い校庭に芝生を活かしてガーデンウエディングをできるようにします。
常にガーデンウエディングができるという訳ではなく普段は宿泊施設でガーデンウエディングをしたい人が現
れた時に校庭をガーデンウエディングできるようにして利用します。
例えばこれが校庭だとして右の方をグランピングエリアにします。そして真ん中上の方をBBQ施設エリアとし
て利用します。
他の空いているスペースをフリースペースとしてここをキャンプファイヤーに利用したりガーデンウエディン
グに利用したりします。

２・ガーデンウエディング

校庭 グランピング

BBQ施設



せっかく大野でするからには、大野らしい⾃然を使った結婚式場にしたら注目を浴びるのではな
いかと思いました。
そのために！

☆大野らしい自然を使った結
婚式場にする☆

⬇
そのために！

大野でするからには…



例えば、
１つ目は牛に乗って新郎新婦に登場してもらいます。大野市の六呂師には牛がいるので牛に乗って登場してもらいます。
２つ目は大野で盛んな花をガーデンウエディングの花に使用します。春は芝桜だったり夏はひまわりだったり大野の⾃然もたく
さん活用します。
３つ目は引き出物に大野の特産品を使用します。けんけらや季節によって芋きんつばや水ようかんを入れたらいいと思います。
このように普通の結婚式とは違ったことにすることで注目を浴びることができ、使用してもらうアピールになると思います。
また宿泊施設にガーデンウエディングをする理由としては、時間を気にせず夜まで楽しんでもらい、そのまま宿泊してもらえた
らいいなと思ったからです。

・牛で新郎新婦登場

・大野で盛んな花を使用

・引き出物に大野の特産品



県内でも坂井市で実際に廃校を利用した宿泊施設があります。坂井市竹田農山村交流センター
ちくちくぼんぼんです。

坂井市竹田農山村交流センター ちくちくぼんぼん



ここでは、宿泊の他に体験やツアーも組み込まれいています。このような例にならって、大野市
でもそばづくりや田植え体験、冬には雪を使った体験もできる施設にしたいです。



最後に、まとめです。廃校を一日過ごせる施設とすることで、観光客を増やすことができます。
また、大野の風景や食材を楽しみ、大野に愛着を持つ人を増やせます。観光客をもてなすことで
大野市の活性化にも繋がります。そして、もっと大野市が魅力ある街になると思います。まだま
だ、実現するには金銭面や、人材のことなど課題はたくさんありますが、これは私達の案として
少しでも採用されると嬉しいです。

廃校を１日過ごせる空間とする

・観光客を増やすことができる
・大野の風景や食材を楽しみ、大野に愛着を
持ってくれる人が増える
・観光客をもてなすことで大野市の活性化に
つながる



ご静聴ありがとうございました。


